
武磊回来了，
算上赛季初的张
琳芃，曾经一起长
大的足球少年又
重 新 聚 到 了 一
起。无数球迷为
这一幕感慨，3比
0 赢下成都蓉城
的赛后，王燊超、
吕文君、武磊、颜
骏凌、蔡慧康肩并
肩站在一起，身穿
冲超十周年纪念
衫 留 下 一 张 合
影。上一次几人
以相同的顺序站
在一起合影，还是
2018 赛季客场力
克广州队的赛后。
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短暂间歇过后，海港队即将在下周
一迎来中超重启后的新一轮比赛，对手
是梅州客家。就在昨天，中超官方宣
布，福建晋江将作为全新的中立赛区为
相关俱乐部服务。目前来看，海港届时
也有一定概率前往该赛区进行主场比
赛。当然，那也是之后的事情了，未来
几场比赛球队仍将设擂大连迎战对手。

最近一段时间，海港队的备战工
作主要围绕两个方面展开。首先是
继续打磨阵容，在巴尔加斯和武磊加
盟后，海港在进攻端有了更多选择，
尤其是巴尔加斯与保利尼奥在中场
组成的新双核，看起来有了不错的配
合效果。过去五场比赛中，海港赢下
其中四场，其中不乏3比0赢下成都
蓉城和4比1战胜长春亚泰，要知道在
此之前，海港今年还没有一场比赛进
球突破过两粒。尽管如此，海港在面
对实力稍强一些的北京国安时，仍然
暴露出了进攻端运转不畅的情况，考

虑到成都蓉城和长春亚泰的实力以及
球队的实际情况，海港依然不能将此
作为球队状态复苏的全部参照。

另一方面，海港队内仍然有一些
伤病员存在。冯劲已经回到了球队
当中，他目前已经开始进行一些慢跑
恢复；同样在经历这一阶段恢复过程
的，还有小将阿布拉汗。由于脚后跟
伤势的关系，阿布拉汗缺席了球队大
半年的比赛，如今能够重回训练场，
小伙子很高兴，他也期待可以尽快恢
复，至少赶上球队剩余赛季的部分比
赛。另一名伤员徐新则仍处于恢复
阶段，距离出场还需一些时间。好消
息是，上轮比赛中嘴部受伤的李圣
龙，经过休整后已经可以重新投入训
练，另外武磊距离复出应该也不会太
遥远。至于之前接受膝盖微创手术
的张琳芃，眼下已经可以进行一些冲
刺训练，一切顺利的话，他应该有望
在11月重回赛场。
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足协杯，还想拼一下

谈
队
友
东方体育：武磊回来前，你很早就

在个人社交媒体上发布了一些曾经的
视频，当时是出于什么心情？你肯定
提前知道了吧？

吕文君：我是真不知道。不过我
和武磊，确实是有点心有灵犀的感觉，
有时候我们的想法和感受是一样的。
我当时没有问过他这件事（回归），但
不知道为什么，我就感觉他这次会回
来，所以我发了一些视频，有些是他助
攻我进球的，有些是我助攻他进球
的。作为一个曾经一直在球队效力的
队员，我知道武磊在外面很不容易，他
也在坚持许多东西。作为我来说，也
希望他能回来，帮助球队一起去完成
我们还没有完成的一些目标和任务，

特别是足协杯，我们没有拿过，去年有
点可惜，今年仍然想去拼一下。

东方体育：不光武磊，赛季初张琳
芃也回来了，你觉得他们几个各自都
有什么变化吗？

吕文君：我觉得基本上没什么变
化。张琳芃还是以前的张琳芃，他一
点变化都没有，唯一的变化就是现在
非常顾家，和我一样。他对足球的热
情不会变，每天还是和以前一样加
练。武磊更不用说了，一点变化都没
有。

不管是谁，我们在场上的默契还
是一直在的，我今年第一个进球就是
张琳芃助攻的，所以一晃十年，感觉很
快，但又感觉什么都没有变，那种感觉

都还在。可能我们几个老队员整体的
心态会有一些不同，相比以前我们更
加成熟稳重，心态也更好，不过心态好
不意味着就没有目标了，希望通过我
们大家的努力，争取一起为俱乐部拿
下历史上第一个足协杯冠军。

东方体育：说到十年，那场战胜成
都蓉城后，你们几个又站在一起拍了
张照，很多球迷都津津乐道。

吕文君：那场比赛赢球后，大家提
议一起拍一张照片，后来我们就说是
不是还按照当时在广州那个站位站，
大家觉得可以。也是想通过这种方式
回忆一番美好的时光，这天也很巧，也
是我和武磊进的球，有时候想想，可能
真的是冥冥中注定的吧。

上赛季5比0击败大连人的比赛
中，吕文君迎来个人为球队出战400
场的里程碑，时至今日，这个数字仍在
不断增加中。武磊曾用六个字概括了
吕文君到目前为止的职业生涯：“坚
定、坚守、坚信。”这么多年里，吕文君
都是球队重要一员，无论是作为首发
还是替补，时时刻刻都能在出场后起
到作用，这一点最为难得。

这次恰逢联赛间歇，和吕文君聊
及球场之余，难得地还谈到了他的家
庭。前几天趁着假期，吕文君带儿子
去打了场网球，一问才知道，原来这是
他在观察之后做出的决定。“本来想把
他们往足球这个方向培养，但是在学
校踢了一两年后，我个人觉得他们不
太像会往足球发展的样子，尤其是我
们家老大，反倒是乒乓球、网球、羽毛
球，他们都有一定兴趣，而且显露出了
一些特点。”吕文君笑着说，甚至他总
结道，感觉儿子在足球方面“天赋不是
最好”。

他就是这么一个直来直去的人，
这么多年下来对任何人、任何事都是
如此。“他们自己也知道，所以我会带
他们多尝试尝试其他运动，男孩子多
搞搞体育总是好的。”

时间过得很快，两个儿子都已经
到了懂事的年纪，他们会主动关心、关
注吕文君的比赛，这一点让“老父亲”
很是欣慰。“去年联赛开始后，我连着
几次都是头球进球，回家之后他们就
给我取了个外号，叫‘铁头吕’，我听了
也挺开心，说明他们也在关心我的事
业。”

话是如此，也正因为这份事业的
关系，令吕文君在这两年中有不少时
间都处于远离家庭的状态，不仅吕文
君，许多国内球员都面临着这样的情
况，个中滋味只有自己清楚。“他们还
是希望我能多回家陪陪他们，不管是
玩什么，比如带他们看看电影，或者给
他们煎煎牛排，这几年因为一直在外
面比赛，时间确实不多，所以每次回去
他们喜欢腻着我。”

“我和武磊心有灵犀”

谈家人

儿子给我
取外号“铁头吕”

伤员陆续回归 海港加速备战

最近几天，除了陪伴家人，吕文君
还在关注一件事。10月16日，中国共
产党第二十次全国代表大会开幕。大
会报告指出，从现在起，中国共产党的
中心任务就是团结带领全国各族人民
全面建成社会主义现代化强国，实现
第二个百年奋斗目标，以中国式现代
化全面推进中华民族伟大复兴。

作为队里的党员球员，吕文君深
感责任在肩。“作为一个足球人，同时
作为一名党员，首先要坚定自己的理
想和信念，不要忘了初心。成为一名
党员后，我感到自己有了很多使命
感，希望能够以身作则，在球队中起
到模范带头作用，因为队中有许多年
轻球员，他们都在看着你，无论你努
力或者不努力，他们都会看在眼里。
这次大会中，我印象最深刻的一个词
是‘中国式现代化’，从足球方面的理
解来说，我感觉中国足球还是要和世
界接轨，而在这过程中，需要融入一
些中国特色的东西，对于这一点怎么
去理解、怎么前进，这是我们作为足
球人未来要去探讨、学习和努力的方
向。足球从根本意义上来说还没有
走上‘复兴’的道路，需要大家共同努
力。”

武磊回归后，吕文君晒出合影


